



# Culpan a proveedor por "voto fantasma"

Asegura Sergio Gutiérrez Luna que intermitencia en el servicio de internet fue la causa de la falla

**ENRIQUE GÓMEZ**

—naclon@eluniversal.com.mx

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, culpó al proveedor de internet por el voto fantasma del diputado Pedro Haces (Morena) en la aprobación de la reforma para prohibir que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalide reformas constitucionales.

El pasado 30 de octubre, en una sesión en la que citó a los diputados de manera presencial, Morena y sus aliados avalaron la reforma constitucional con 340 votos a favor, incluido el de Haces Barba, quien luego reconoció que no estaba en San Lázaro ante los reclamos de la oposición.

"Se dio un informe hoy, sin que lo pidieran, sobre cuál fue el tema técnico. Lo dio el secretario de Servicios Parlamentarios y dejaron muy claro que el tema es una responsabilidad de Presidencia y de Servicios Parlamentarios frente a esta intermitencia técnica que no trascendió lo parlamentario, porque no quedó registrado el voto en la gaceta, que además no era algo que tuviera, digamos, trascendencia sobre el resultado mismo de la votación", dijo Gutiérrez Luna.

Argumentó que el voto fantasma también pudo darse por la confusión de algún otro diputado que intentara votar por Pedro Haces. Sin embargo, el acceso al salón de sesiones y el sistema de votación instalado en las curules sólo funciona con los datos biométricos de cada legislador.

"Fue una intermitencia en el



Pedro Haces Barba se encontraba en Estados Unidos cuando se realizaba la votación de la reforma constitucional.

sistema de internet del proveedor. Hay un proveedor que da este servicio y esa intermitencia se presenta a veces, cuando por equivocación algún diputado utiliza una tableta que no le corresponde, a veces en esa intermitencia se carga momentáneamente el voto, se revisa y ya no fue contabilizado, pero es un tema eminentemente técnico que tiene que ver con la proveeduría de internet. Posiblemente se debió a un intento de algún otro diputado que se confundió, es una posibilidad, pero se debió a una intermitencia del servicio de internet", dijo el presidente de la Mesa Directiva.

El pasado 30 de octubre, durante la discusión de la llamada "supremacía constitucional" en la Cámara de Diputa-

dos, legisladores del PAN denunciaron la anomalía, ya que Haces Barba se encontraba en Nueva York, Estados Unidos, en donde asistió al juego de la Serie Mundial de beisbol entre los Dodgers de Los Ángeles y los Yanquis de Nueva York.

Al día siguiente el morenista reconoció que no había estado en la votación de la reforma constitucional, pero aseguró que su ausencia se debió a reuniones con líderes sindicales de Estados Unidos.

Por esto, la bancada del PAN informó que impugnaría el aval de la reforma y uno de los principales argumentos sería este voto ante la Suprema Corte y juzgados de Distrito. Federico Döring dijo que la ausencia de Haces Barba confirma que Morena hace "trampa". ●

ARCHIVO EL UNIVERSAL